

«Mangel» auch im Land allgegenwärtig

Der LKV liess am 12. Juni im Haus Stein Egerta das Jahr 2022 Revue passieren und hielt seine 66. Delegiertenversammlung ab. LKV-Präsident Donat P. Marxer durfte mehr als 20 Gäste und Delegierte, darunter Gesundheitsminister Manuel Frick, begrüßen.

Im Jahr 2022 startete die ganze Welt und vor allem das Gesundheitswesen in das «Leben nach der Covid-19-Pandemie», obwohl die Pandemie offiziell noch nicht beendet war. Auch der LKV spürte die Nachwehen im Gesundheitssystem deutlich, allerdings herrschte auch ein Geist vor, der einen Aufbruch in eine neue «Nach-Covid-19-Ära» klar anzeigte. Die Digitalisierung ist im Laufe der Covid-19-Pandemie im Gesundheitswesen richtig angekommen und so besteht die leise Hoffnung, dass die Vorzüge der modernen vernetzten Welt auch in dieser eher digitalisierungskritischen Branche nun zügig anerkannt werden und die Digitalisierung vorangetrieben wird. Ebenfalls beherrschte neben der in der Schweiz noch moderaten Teuerung das Thema Mangel das Jahr 2022 im Gesundheitswesen: Mangel an Fachkräften, Mangel an Medikamenten und Mangel an Energie in dieser energieintensiven Branche.

Kosten steigen auch 2023 weiter

Was die Entwicklung der Gesundheitskosten und der Prämien betrifft, konnte nach definiti-

ven Zahlen 2022 mit einem Kostenwachstum von 6,1 Prozent 2022 eine deutliche Kostensteigerung registriert werden. Der Geschäftsführer Thomas Hasler zeigte auf, dass die aktuellen Zahlen für 2023 ebenfalls eine Kostensteigerung ausweisen. Die im Jahr 2022 erarbeiteten Massnahmen zur Kostendämpfung, die bereits mit dem Gesundheitsminister Manuel Frick besprochen wurden, müssen daher zügig umgesetzt werden, um Prämienhöhungen zu verhindern.

Vorstand unverändert: Marxer bleibt Präsident

Der LKV-Vorstand präsentiert sich unverändert zum Vorjahr. Dr. Donat P. Marxer wurde einstimmig für eine weitere Amtszeit zum Präsidenten des LKV gewählt. Ebenfalls einstimmig bestätigt wurde Fabienne Hasler, sie vertritt die Concordia im Vorstand des LKV.

Geschäftsführer verabschiedet

Mit Bedauern musste der LKV anlässlich seiner DV das Ausscheiden seines langjährigen Geschäftsführers Thomas Hasler zur Kenntnis nehmen, nach-

dem er fast 20 Jahre – davon achteinhalb Jahre als Geschäftsführer des LKV – das Gesundheits- und Krankenversicherungswesen in Liechtenstein massgeblich mitgeprägt hat. Präsident Donat P. Marxer würdigte die Verdienste Haslers in den vergangenen Jahren:

«Der Aufbau und die Weiterentwicklung des Daten- und Tarifpools, die Weiterentwicklung des Wirtschaftlichkeitsverfahrens, die Verhandlung und Implementation von Tarmed, der Bedarfsplanung, Tarpsy und ST Reha in den Tarifverträgen sowie das Mitge-



Bild: pd

stalten und Umsetzen von zwei wichtigen KVG-Revisionen sind ein starker Leistungsausweis.»

Medikamentenpreise und -knappheit sind Thema

Eine besondere Freude war es dem LKV, Herrn Guido Klaus

von der Versandapotheke Zur Rose begrüßen zu dürfen. Er hielt ein interessantes und spannendes Referat zum aktuellen Thema: «Medikamentenversorgung, Preisbildung und Regulierung aus der Perspektive des Versandhandels». (pd)

Kultur-Treff Burg Gutenberg

Kultursommer startet mit Flamenco und The Sam Singers

Vom 6. Juli bis 13. August lockt der Kultur-Treff Burg Gutenberg mit einem vielfältigen Programm auf die Burg in Balzers. Das Programm startet am 6. Juli mit dem Tanzensemble Cuadro Flamenco Rafael Segura.

Start mit Tanzensemble und Flamenco

Mit einem riesigen Erfahrungsschatz steht Rafael Segura heute für seine künstlerische Treue zum heimatlichen, traditionellen andalusischen Flamenco. Seine berührenden und



Rafael Segura und The Sam Singers treten am 6. und 7. Juli auf Burg Gutenberg auf.



Bilder: pd

zugleich faszinierenden Letras (Liedtexte) sprechen zu den Menschen aus tiefster Seele. Geschichten aus alter Zeit erzählen von Sorgen und Plagen, über die Liebe, den Schmerz und die simple Philosophie des Lebens, die jeder Mensch in sich und für sich erkennen kann. Sie scheinen zeitlos, wie die Wellen des Augenblicks.

Bereits am Folgetag geht das Programm weiter mit den The Sam Singers aus Zürich, der führenden Close-Harmony-Formation der Schweiz. Seit vielen

Jahren geht die vierstimmige Vokalgruppe dem Originalton internationaler Evergreens, amerikanischer Swinghits und alter Schweizer Schlager aus der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts nach. Sie orientiert sich dabei an legendären Vorbildern wie den Andrew Sisters, den Geschwister Schmid, den Comedian Harmonists oder Manhattan Transfer. (Anzeige)

Weitere Infos und Tickets
www.burg-gutenberg.li

Grosser wARTEhaus Galerie-Wettbewerb.



30 JAHRE
1993-2023

Jetzt 50 LIEmobil-Haltestellen im speziellen wARTEhaus-Look entdecken und beim Wettbewerb gewinnen!

Jeden Dienstag im Liechtensteiner Vaterland sowie auf www.vaterland.li/wettbewerbe.

Wo befindet sich diese LIEmobil-Haltestelle?

Mitmachen und gewinnen: www.vaterland.li/wettbewerbe



kunst
schule
liechtenstein

KUL

LIECHTENSTEIN
Vaterland

Preise
im Wert von
ca. CHF 2'000.-
zu gewinnen!

Jahresabo LIEmobil, Kreativkurse
Kunstschule Liechtenstein,
Halbjahresabos Liechtensteiner
Vaterland, Einkaufsgutscheine
Papeterie Thöny, Keramik-
Geschenkset von Keramik
Werkstatt Schädler